



White77/Pixabay

Enriqueciendo las amistades

La Biblia da consejos invaluable sobre las relaciones personales.

- la redacción de Trompeta
- [16/5/2018](#)

Las amistades fuertes son uno de los más grandes gozos de la vida. Sin embargo, algunas personas son demasiado tímidas y rehúyen de aquellos que podrían ser sus amigos. Algunos se abren solo a un pequeño círculo de amigos. Algunos hacen pasar a sus amigos por muchas dificultades y dolor. Y algunos son sociables con todos, pero nunca cultivan ninguna relación cercana.

¿Cómo puede usted aprender a desarrollar amistades fuertes y saludables? La Palabra de Dios contiene un entendimiento particularmente profundo sobre las relaciones humanas. Y está llena de consejos para construir una vida social de alta calidad.

Amistades bien fundadas

1. ¿Qué tan temprano en la historia humana reconoció Dios la necesidad de tener compañía? Génesis 2:18.

Nuestro Creador nos hizo para necesitar relaciones personales. Él creó relaciones específicas en la familia, pero también nos diseñó para necesitar relaciones fuera de nuestras familias. Esas relaciones nos ayudan a ser mejores seres humanos, más fuertes en carácter y más semejantes al modo de pensar del Dios amoroso. A diferencia de las conexiones familiares las cuales no podemos escoger, nosotros sí *podemos* escoger nuestros amigos.

2. ¿Qué principio bíblico explica cómo debemos tratar a los otros? Gálatas 5:14; Mateo 22:37-40. ¿Incluye esto a nuestros enemigos? Mateo 5:43-47.

Amar a otra persona de la misma forma que uno se ama a sí mismo es un gran reto. Pero este mandamiento gobierna nuestro trato para con todos los demás seres humanos. Si usted carece de relaciones sólidas, examínese a sí mismo. ¿Qué tan bueno es usted en poner las necesidades de los demás por delante de las suyas?

Es natural tener algunas amistades más profundas que otras. Aunque haya niveles de amistad, todas se deben basar en el amor: la preocupación altruista y desinteresada.

Proverbios 18:24 declara: “El hombre que tiene amigos ha de mostrarse amigo...”. La versión Reina Valera [y la King James inglesa] tiene un error de traducción en esta parte del versículo. La Versión rsv (Revised Standard) dice: “Hay amigos que pretenden ser amigos...”. Se necesita algo más que solo mostrarse amistoso para desarrollar una relación fuerte. Se necesita ser una persona que demuestre a los demás que sus opiniones, necesidades y deseos le importan a usted; que usted valora su compañía. Se necesita deseo de amarlos de la forma en que usted se ama a sí mismo. Esto atrae a otros hacia usted.

3. ¿Dijo Cristo que en una amistad había un amor aún mayor que amar como usted se ama a sí mismo? Juan 15:13.

Esta clase de amor va más allá del amor que usted tiene por sí mismo. Significa incluso morir por su amigo si es necesario. En la aplicación diaria, implica poner las necesidades de su amigo por encima de las suyas propias. ¿Tiene usted amigos así? ¿Es usted un amigo así?

Otras cualidades de una buena amistad

1. ¿Qué más construye amistades? Proverbios 14:20; 19:4.

Las cosas superficiales atraen la gente a nosotros. Pero estos proverbios no están diciendo que debemos buscar riqueza material para atraernos más amigos. La palabra para *riquezas* en Proverbios 19:4 puede significar cualquier cosa desde posesiones materiales hasta riqueza mental o de carácter. Esta palabra hebrea también se usa en Proverbios 13:7, donde dice que incluso aquellos con *nada* físicamente, pueden tener “riquezas”.

Si usted es rico en carácter, su personalidad atraerá a otros. Proverbios 19:6 dice que “cada uno es amigo del hombre que da”. Examine qué ofrece su personalidad a sus amigos. Entre más rico sea su carácter y más generosa sea su personalidad, más fuertes serán aquellas amistades.

2. ¿Qué clase de amistades deberíamos buscar? Proverbios 27:6, 17.

Frotar un cuchillo contra una piedra de afilar hace que la hoja quede afilada por la fricción. La verdadera amistad va más allá de los intereses comunes. Busque amistades que enriquezcan su carácter y el carácter de otros. Los amigos deberían tener una influencia positiva el uno en el otro. Mostrar un amor duro por ayudar a alguien a superar un problema, es una verdadera amistad.

Sus amigos cercanos no solo pueden mejorar su desarrollo moral y el crecimiento de su carácter, sino que también pueden aceptarlo a pesar de sus defectos.

3. ¿Cuál es una cualidad relacionada con las buenas amistades? Proverbios 17:17.

La versión de Moffatt traduce este versículo así: “Un amigo siempre es un amigo, es un hermano nacido para la adversidad”. Las luchas y los tiempos difíciles revelan de qué están hechas las amistades, incluso profundizan las relaciones. Distinguen a los verdaderos amigos de los amigos para los buenos tiempos. Los amigos verdaderos no se irán cuando las cosas se pongan difíciles o cuando descubran una debilidad en usted, sino que lo apoyarán durante la adversidad y le ayudarán a vencer.

Estos proverbios dicen mucho sobre la clase de amigo que usted debería ser, no solo la clase de amigos que usted debería buscar. Muestre a sus amigos este amor incondicional, “en todo tiempo”. Asegúrese de demostrar “riqueza” de carácter alrededor de ellos, que su influencia en ellos mejore su carácter ya fuerte.

4. ¿Qué advertencias dan los Proverbios sobre formas seguras de arruinar las amistades? Proverbios 16:28; 17:9; 18:19.

Estos versículos pueden referirse a los chismes que separan las amistades de otras personas. Pero los chismes también pueden separar nuestras propias relaciones si difundimos rumores acerca de nuestros amigos o compartimos con otros algo que nos fue dicho confidencialmente.

Si usted se muestra digno de confianza —capaz tal vez de ser franco con sus amigos en privado, y aun así defenderlos ante los demás y ante los rumores— la gente valorará su amistad.

No obstante, todos cometemos errores. Un acto egoísta, un momento de orgullo terco, un comentario hiriente, todo esto puede poner a prueba la estabilidad de una amistad. Debemos ser capaces de disculparnos, y perdonar a nuestros amigos cuando se equivoquen, para ser un amigo “en todo tiempo”.

Amistades para evitar

1. ¿En algún momento la Biblia alienta a dos personas a no ser amigos? Amós 3:3. ¿Hay personas específicas con las que no deberíamos asociarnos? Proverbios 13:20.

Puesto que podemos escoger a nuestros amigos, Dios nos dice que consideremos cuidadosamente esa selección.

2. ¿Exhortó Pablo a los cristianos a evitar compañías cercanas con los no creyentes? 2 Corintios 6:14, 16-17.

Estos versículos no contradicen la ley bíblica de “amar a su prójimo como a sí mismo”. Los cristianos deben odiar la maldad en la que la gente está involucrada, pero no deben odiar a las personas. Nosotros podemos y debemos ser amistosos, ayudarlos si es necesario, e incluso orar por ellos (Mateo 5:43-44). Pero no asociarnos con ellos o buscar su compañía.

Los verdaderos cristianos también pueden llegar a tener muchos conocidos no creyentes: personas con las que trabajamos o con las que vamos a la escuela, pero no necesariamente nos asociaríamos con ellos más allá de estas situaciones. Usted probablemente puede pensar en varios conocidos suyos cuyas preferencias entran en conflicto con sus valores o moral en ciertas formas, pero tales conflictos no suelen surgir en el ambiente de trabajo.

Sin embargo, sea precavido. Una vez que estos conocidos se mueven fuera de esos límites, usted podría ser arrastrado por el estilo de vida que ellos llevan. Puede ser que usted piense que usted podría ser una buena influencia para ellos, pero eso no es lo que la Biblia dice. Las personas que son malas influencias lo arrastrarán hacia abajo; usted no los impulsará hacia arriba.

Amistades cercanas

1. ¿Hay algunas amistades que deberían ser especialmente cercanas? Proverbios 18:24 (última parte).

La mayoría de nosotros tiene varios buenos amigos, quizás unos pocos amigos cercanos, y tal vez incluso uno especial, el mejor amigo. A medida que uno crece, probablemente solo pueda contar en una mano sus amistades más fuertes y cercanas. Esto es normal.

2. Como ser humano, ¿se conectó Jesucristo más con un discípulo que con los demás? Juan 13:23; 21:20.

En lugar de referirse a él mismo por su nombre en sus propios escritos, el apóstol Juan se refiere a sí mismo como “el discípulo a quien Jesús amaba”. Debido a que Jesús fue el gran Dios en forma humana —el epítome del amor perfecto y la amistad—, su amistad con los otros discípulos no fue afectada por el vínculo especial que Él tuvo con Juan. Jesús amó a todo ser humano al punto de morir por cada uno. Sin embargo, Jesús se refirió a todos Sus discípulos como Sus amigos (Juan 15:14-15) y tuvo una relación de mejores amigos con Juan. De hecho, Jesús, justo antes de morir, le dijo a Juan que cuidara de Su madre, María (Juan 19:25-27).

3. ¿Tuvo David una cercanía especial con cierto amigo en su vida? 2 Samuel 1:26.

4. ¿A qué nivel amaba Jonatán a su mejor amigo David? 1 Samuel 18:1, 3; 20:17.

Este es un ejemplo de amor excepcional en el nivel humano. Jonatán amaba a David, “como a sí mismo”. La lealtad de Jonatán llegó al punto en que le dijo a David, “lo que desearé tu alma, haré por ti” (1 Samuel 20:4).

Esta relación trascendió incluso la política. Jonatán, hijo del rey Saúl (quien trató de matar a David en ese tiempo), era el heredero al trono de Israel. Pero Jonatán tuvo el coraje para servir a su amigo, sabiendo que Dios había escogido a David para ser rey, en lugar de aferrarse egoístamente a su posición. Fue un ejemplo maravilloso de lealtad, respeto mutuo y admiración; amor desinteresado y edificación de carácter en el otro.

Atesore sus amistades. Tómese el tiempo para saber quiénes son sus verdaderos amigos. escoja a sus amigos sabiamente. Luego trabaje para construir esas amistades. Examine la clase de amigo que es usted, qué tiene para ofrecer. ¡Si usted hace estas cosas, su vida puede ser enriquecida y su carácter fortalecido! ■



Trompeta Boletín

La próxima guerra civil de Estados Unidos

Pero los estadounidenses no saben por qué viene.

POR GERALD PLUNKY

Después que los estadounidenses eligieron un nuevo presidente el 8 de noviembre, sus opositores reaccionaron con ferocidad. (Sus agresivas diatribas son más peligrosas de lo que ni sus oídos ni sus ojos cuentan)

Leer el resto del artículo

Trompeta Boletín

Manténgase informado e inscribese para recibir nuestro boletín.